

Wo sich alt und jung begegnen

Beispiele von Intergenerationen-Projekte aus verschiedenen Landesteilen

Text: **Camille-Angelo Aglione**

Spezialist für Kommunikations- und Öffentlichkeitsarbeit, u.a. für die Walliser Alters- und Pflegeheime.

✉ camilleangelo.aglione@gmail.com



Zentrum Seeburg, Wilderswil

Das Zentrum Seeburg in Wilderswil (BE) umfasst neben dem Alters- und Pflegeheim «Eiche» auch die beiden Häuser «Linde» und «Buche», wo in erster Linie jüngere Menschen wohnen, die bei ihrer Lebensgestaltung Unterstützung brauchen. Das «Dorf im Dorf» fördert Begegnungen zwischen der Öffentlichkeit und den Generationen, insbesondere auch anlässlich von Quartierfesten, an denen jeweils mehrere Hundert Menschen teilnehmen.

www.seeburg.ch



Alters- und Pflegeheim Les Crêtes, Grimisuat

In Grimisuat (VS) oberhalb von Sion, arbeitet das Alters- und Pflegeheim Les Crêtes seit mehreren Jahren mit der Kinderkrippe der Gemeinde Ayent zusammen. Einmal pro Woche trifft sich eine Gruppe von Kindern und Bewohnenden zu gemeinsamen Aktivitäten: Pizzabacken, Chor oder Gymnastik. Die geknüpften Beziehungen sind umso stärker, als die Gruppenzusammensetzung das ganze Jahr hindurch gleich bleibt.

www.home-les-cretes.ch



Generationen-zentrum «Le Nouveau Prieuré», Chêne-Bougerie

Das Alters- und Pflegeheim «Le Nouveau Prieuré» in Chêne-Bougerie (GE) ersetzte 2011 das Vorgängerheim «Prieuré». Im neuen Gebäudekomplex befinden sich neben dem Alters- und Pflegeheim eine Kinderkrippe, ein Heim für Menschen mit Mehrfachbehinderungen, ein Studentenwohnheim und Mietwohnungen – alle um einen Platz herum angeordnet. Täglich finden Aktivitäten statt, wo sich die Bewohnenden und die Generationen begegnen und austauschen können.

www.emsleprieure.ch



Generationenhaus Neubad, Basel

Im Generationenhaus Neubad wohnen und leben Menschen unterschiedlicher Lebensalter unter einem Dach zusammen. Seit 2003 ist das Generationenhaus ein Ort des Austauschs und der Begegnung zwischen den Generationen, es vereint ein Alters- und Pflegeheim sowie eine Kindertagesstätte. Mindestens einmal im Monat werden gemeinsame Aktivitäten und Ausflüge organisiert.

www.generationenhaus-neubad.ch